

Bericht aus dem „FMH-Forum Notfall“ 2019/20

Im «FMH-Forum Notfall» sind die ärztlichen Fachgesellschaften in der Schweiz zusammengeschlossen, die sich in ihrem Tätigkeitsgebiet mit Patienten in medizinischen Notfallsituationen beschäftigen und die sich hierbei interdisziplinär besser vernetzen wollen (<https://www.fmh.ch/ueber-die-fmh/organisation/fmh-forum-notfall.cfm>).

Vielleicht ist aufgefallen, dass sich die «FMH Plattform Rettungswesen» umbenannt hat. Das Gremium besetzt weiterhin die bisherigen Themen, richtet seinen Fokus aber vermehrt auf die Neuorganisation der ärztlichen Notfallversorgung. Damit wurde ein Anliegen des ZV der FMH umgesetzt, um dem Strukturwandel der ambulanten Notfall- und Akutmedizin in der Schweiz Rechnung zu tragen. Da sich die veränderte Orientierung auch in der Namensgebung des Gremiums niederschlagen soll, heisst das Gremium nicht mehr Plattform Rettungswesen, sondern neu «FMH – Forum Notfall» (https://www.fmh.ch/files/pdf24/saez_2020_18896.pdf).

In diesem Zusammenhang hat sich das Forum an 2 Sitzungen mit Delegierten des Berufsverbands „Haus- und Kinderärzte Schweiz“ zur Zukunft und Rolle der Grundversorger im Notfalldienst ausgetauscht.

Nach der vom Forum organisierten Visitation des longitudinalen Notfall-Curriculums der Medizinischen Fakultät der Universität Basel hat der FMH-ZV dieser Ausbildung die Äquivalenz mit dem Dienstarztkurs der SGNOR akkreditiert.

Der Schweizerische Samariterbund unter neuer Führung war zu einer Standortbestimmung eingeladen. Das Forum ist Mitglied des SRC geworden und will sich an den operativen Zielen des SRC zur Optimierung der Rettungskette beteiligen.

Aktuell bearbeitet das Forum eine neue Version seines Leitbildes, das die neuen Schwerpunkte widerspiegeln soll. Bei der bisherigen Version aus dem Jahr 2010 ist beim medizinischen Management des Grossereignisses beispielsweise die Pandemie nicht explizit erwähnt. Hier ist in Zukunft sicher auch die Perspektive und Kompetenz der GrundversorgerInnen gefragt und die Notwendigkeit des interdisziplinären Austauschs offensichtlich.

Positionen und Anliegen der SGAR im Zusammenhang mit Schnittstellen der Notfallorganisation sollten vermehrt bei unserer FMH-Organisation eingebracht werden.

Wolfgang Ummenhofer, Vertreter der SGAR, Vorsitzender «FMH-Forum Notfall»